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-- Nosotros teníamos un reto muy importante, y es que en año y medio teníamos que 
colocar a la economía española en posición de participar desde el primer momento en la 
moneda única europea; por lo tanto, teníamos dieciocho meses, escasamente.
Hace dieciocho meses, España no cumplía ninguna de las condiciones para estar en la 
moneda única; en este momento cumplimos todas, de tal suerte que nadie duda en este 
momento de que España formará parte del primer grupo de países que creen la moneda 
única.
-- Es obligado un proceso de ajustes presupuestarios, de reducción de la inflación, de 
reducción  del  déficit,  extraordinariamente  acelerado.  Pero,  sobre  todo,  lo  que  ha 
demostrado es la capacidad del país para superar ese reto y, sobre todo, para superarlo 
bien. Por tanto, hoy España ha demostrado, no solamente su estabilidad económica, sino 
su capacidad competitiva.
-- No tengo la menor duda. Allí estaremos. Ésa es la operación política más importante 
que se va a hacer en Europa en este último siglo. No solamente supondrá ahorros para 
las  empresas;  supondrá  ahorros  para  los  países,  se  simplificarán  las  transacciones 
comerciales, se establece una zona de estabilidad económica y de prosperidad, y Europa 
tendrá unas posibilidades más abiertas en el mundo y, a su vez, las distintas parcelas del 
mundo (América, Asia...) verán en Europa nuevas oportunidades.
España estará desde el comienzo, lo cual es un aliciente para nosotros para transformar 
nuestro país y hacer todas las reformas que el país necesita, que es el proceso en el que 
estamos en este momento: culminar la reforma laboral, hacer nuestra reforma fiscal; es 
decir, modernizar las estructuras de nuestro país desde el punto de vista económico. La 
convergencia de las economías de cada uno de nuestros países tiene que hacer que sea 
una moneda fuerte y estable, que sirva como punto de referencia para los inversores de 
todo el mundo, que sea un elemento de tranquilidad para los ciudadanos europeos.
Yo  creo  que  el  Euro  nacerá  de  una  manera  fuerte  y  estable,  con  credibilidad.  La 
capacidad  exportadora  de  Europa  estoy  convencido  de  que  va  a  aumentar  por  las 
ventajas  competitivas  y  productivas  que va a  producir  el  trabajar  solamente  en una 
moneda.  Nuestras  empresas  serán  más  competitivas,  tendrán  menos  costes  y  más 
posibilidades de exportar.
Del  mantenimiento  de  esas  condiciones  de  estabilidad  dependerá  la  fortaleza  de  la 
moneda.  Lo que hace falta es que, efectivamente,  nuestra moneda nazca con fuerza, 
nazca creíble y mantenga un tipo de relación, bien con el dólar, bien con el yen, que 
permita que nuestras economías puedan competir entre sí razonablemente.



-- Creamos mucho empleo, pero reducimos poco el desempleo, porque hay mucha gente 
que sigue llegando al mercado de trabajo. Ahora lo que hemos hecho es una reforma 
laboral, sobre todo en favor de los jóvenes y para tener contratos más estables. Se ha 
hecho  de  acuerdo  con  empresarios  y  sindicatos,  y  está  produciendo  muy  buenos 
resultados.
Ahora lo que hemos hecho es plantear también un programa de empleo, de aquí al año 
2000, en el cual sustituimos políticas pasivas de empleo por políticas activas de empleo; 
por  ejemplo,  todo  lo  que  tenga  que  ver  con  la  Formación  Profesional  de  los 
trabajadores, todo lo que tiene que ver con la contratación a tiempo parcial; es decir, lo 
que  son  las  condiciones  flexibles  que  sirvan  para  adaptar  las  condiciones  de 
competencia de la empresa a las necesidades de empleo.
-- Yo lo hago con el Ministro de Asuntos Exteriores japonés, con el Primer Ministro 
Hashimoto, y hay que darle permanencia de futuro. Tiene que ser más fluido el diálogo 
político entre España y Japón.
Está el diálogo cultural, que es muy importante. Hay en marcha proyectos importantes 
de reforzamiento de la presencia cultural de España en Japón y de Japón en España.
Y, en tercer lugar, está todo el área empresarial internacional. Yo he tenido reuniones 
con distintos grupos --banqueros, financieros, comerciales, empresariales-- japoneses, 
donde hablamos del comercio bilateral de España y Japón, de inversiones de Japón en 
España,  pero también  hablamos de posibles  acciones  comunes hispano-japonesas en 
Asia o posibles acciones comunes japonesas-españolas en América, de tal manera que 
nuestro flujo comercial sea mucho más fuerte.
-- Espero que me ayude. A mí lo que me corresponde es impulsar desde el Gobierno lo 
que debe ser la España del siglo XXI: una España que forme parte de la moneda única 
europea,  una  España  con  una  economía  estable,  con  una  economía  liberalizada, 
internacionalizada, con la mentalidad de los españoles establecida en esas condiciones 
de  competencia  para  el  siglo  XXI;  una  España  que  forme  parte  plenamente  de  la 
estructura de seguridad y defensa en torno a la OTAN, y una España que asume sus 
responsabilidades y su presencia en otras zonas del mundo, en las que su presencia antes 
era débil, como es el caso de Asia.
Eso es un proceso de reformas continuas, de iniciativas, de innovación, que es lo que 
una generación joven, como la generación que yo represento en España, aporta en este 
momento a la vida política española.


